

Año I.

Oficinas: Alfaro, 6. accesorio
Talleres: Saurín, 1.

MURCIA 21 DE JUNIO DE 1898

Tamayo y Baus

Acaba de desaparecer una de las glorias más legítimas de la literatura y del arte dramático nacional: un escritor tan ilustre como honrado, que prefirió el alejamiento de los laureles y los éxitos tan seductores del teatro, a seguir corrientes del arte moderno, que él consideraba deplorables para ese arte y para la sana y recta moral que debe presidir sus concepciones todas.

D. Manuel Tamayo y Baus, nació en el año de 1828: ha muerto por consiguiente a los setenta años de edad. Era hijo de uno de los actores más célebres de aquellos tiempos, cuyos triunfos escénicos prosiguieron más tarde el hermano de Tamayo y Baus don Victorino, notable y concienzudo actor, en más de una ocasión aplaudido y celebrado por el público murciano.

Desde su infancia mostró grandes aficiones al arte dramático, en el que tanta gloria y tan ilustre nombre había de adquirir después.

Con el pseudónimo que hizo célebre de «Joaquín Estévanez» escribió su hermosísimo «Un drama nuevo», y otras de las obras que mayor fama le han dado: «Lo positivo», «No hay mal que por bien no venga», «Lances de honor» y «Los hombres de bien».

Ya con su verdadero nombre, escribió «El cinco de Agosto», «La locura del amor», «Virginia», «La bola de nieve» y otras.

Era ó había sido el finado secretario perpetuo de la Real Academia Española, jefe superior del cuerpo de archiveros, bibliotecarios y anticuarios y director de la Biblioteca Nacional.

Su muerte es una gran pérdida para la literatura española y será seguramente sentidísima por cuantos rindan culto a las glorias de la patria.

Descanse en paz el ilustre finado!

Teatro político

Sucede hoy en política con el sistema parlamentario algo semejante a lo que ocurre en literatura con el drama: ni éste conmueve, ni aquel es respetado: uno ha perdido su encanto y otro su prestigio. Los poetas, en vez de inspirarse en la realidad, escriben comedias y dramas donde se proponen, como modelos, otras obras del mismo género; en vez de observar y sentir, copian é imitan. Los políticos, que debieran representar las ideas y aspiraciones del cuerpo social, pretenden llevarle a la zaga de su ambición. De modo que ni el teatro da la imagen de la vida, ni los Congresos expresan la voluntad de la nación; ante los escenarios no hay goce, ni ante las Cortes respeto; porque en los primeros falta verdad, y en los segundos, fuerza moral; á un tiempo, y por causas análogas parecen agotarse una fuente de poesía y un germen de autoridad.

Peró si puedan suponerse pueblos sin arte ó con arte defectuoso, no se concibe que ninguno viva sin que en él exista estrecha relación de dependencia entre lo que quieren los ciudadanos y lo que hacen sus mandatarios.

La esencia del sistema parlamentario consiste en que el pueblo elija por ejecutantes de su voluntad á los que piensen como él; de modo que luego, al obedecer lo legislado, se someta á lo mismo que deseaba. A esto se debe aspirar, y el último grado de perfección se lograría cuando el pueblo no escogiera á los más emprendedores, sino á los más fieles, para que no intentaran dar á la suya propia apariencia de voluntad nacional. Donde primero se ha de obedecer al país, es en las Cortes, y, sin embargo, desde hace

ya muchos años, no representan más que los principios, las ideas, acaso el mero deseo—por no decir la ambición—de unos cuantos hombres seguidos de parciales que esperan de ellos su provecho. Allí no es capitán quien mejor dirige la lucha, sino quien más puede favorecer después del triunfo; el jefe no interpreta aspiraciones, las impone; domina al diputado, como este se sobrepuso al elector; y á veces le hasta amenazar con ser discolo para ser tenido por caudillo.

En este desprestigio de las Cortes solen ganando los absolutistas, porque asisten al desdoro de lo que odian; pero los liberales están ciegos porque contribuyen á envilecer lo que proclaman: los primeros buscarán remedio en la dictadura, en el poder personal; hartos saben que cuando se empequeñecen los más tarda poco en surgir el amo. Pero los amantes de la libertad y la democracia ¿en qué organización pueden soñar á cuyo término no se vislumbra algo que, representando al cuerpo social, no sea primer elemento de Gobierno? A los que consideran al monarca enviado de Dios, poco se les da de la imperfección humana, que él sabrá remediarla; mas los que en su propia dignidad de hombres fundan su derecho ¿en qué lo sustentarán si la pierden?

Si en lo que se refiere á la gobernación del Estado se pudiese hacer lo que en arte, la mejor protesta contra el mal presente, sería el alejamiento: imitar al público que huye de los dramas donde el convencionalismo y la retórica matan á la verdad. Pero es lo amargo que la vida política es un espectáculo al que asiste uno aunque no quiera. Hasta los que por indiferencia y apatía no votan nunca, sancionan cuanto mal se hace, porque lo dejan hacer.

Entretanto, surgen, con ímpetu que ningún partido tuvo jamás, las naturales exigencias de la pobreza y el dolor. A las luchas por los derechos, que el parlamentarismo ha hecho estériles, sustituirán las guerras por el pan. Y si muy pronto no se procura la regeneración del sistema representativo, si no se consigue que dulcifique el sufrimiento social, el hambre tendrá razón, la ira justa lo barrerá todo, y en las ruinas de los Congresos, como entre los escombros de los teatros, se podrá poner una lápida que diga: «aquí hubo un templo á la mentira.»

JACINTO OCTAVIO PICÓN.

EN LAS SIERVAS

Los cultos al Sagrado Corazón de Jesús que en la capilla de las Siervas de Jesús, se celebran anualmente, han revestido este año extraordinaria solemnidad.

El pasado domingo, día de la función al patrón de la capilla, el Deífico Corazón, celebró por la mañana á las 7 el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo el Santo Sacrificio de la Misa, dando la Sagrada Comunión á la comunidad y fieles que á la sagrada mesa se acercaron.

La función principal fué á las 9 y media. La iglesia estaba artística y profusamente iluminada é invadida por los fieles.

Ofició la misa el vice-rector del Seminario D. José Prudencio, ensalzando las glorias del Sagrado Corazón, el canónigo Lectoral y Vice-Secretario de Cámara D. Félix Sanchez Garcia, que pronunció un notable sermón, digno por todos conceptos de la justa fama que el orador tiene en la Diócesis.

El sermón, que por la tarde pronunció el capellán del Asilo del Amparo, de Archena D. Diego Pelegrín, fué escuchado con gran complacencia por los fieles.

El Sr. Pelegrín, ensalzando las glorias del Deífico Corazón, estuvo á gran altura como orador y por ello fué muy felicitado.

La Minerva de la tarde, resultó un acto en extremo solemnisimo.

El Santísimo Sacramento, llevado por el M. I. Sr. Provisor D. José Antonio Alcarria, recorrió procesionalmente las calles de Santa Quiteria,

Victorio, Plaza de Sardoy, calles de Selgas y Siervas de Jesús.

En tan solemne acto, llevaba el precioso estandarte, (estrenado en dicho acto) el Sr. D. Emilio Sanchez Garcia.

Alumbrando al Santísimo iban á más de la comunidad, más de ciento cincuenta luces.

Un piquete de la guardia civil, daba guardia de honor al Santísimo.

En representación del ayuntamiento vimos á los Sres. D. Vicente Perez Marin, teniente de alcalde y los concejales Sres. D. Pedro Arroniz y don Simón Parra.

La banda de música de Alcantarilla cerraba la marcha.

Las calles de la carrera, estaban todas vistosamente engalanadas, y en ellas se hizo gran derroche de pólvora.

En las funciones de la mañana y tarde, llamó mucho la atención, los preciosos motetes que cantaron los sochantres de esta S. I. C. D. Juan Yorza y D. José Bravo.

En resumen estas fiestas han sido un verdadero acontecimiento religioso para Murcia. Gracias al celo desplegado por la comunidad y muy principalmente por la superiora Sor Jesús, ayudada por algunas piadosas familias.

Coplas del día

I.

Aunque aspiren á otra cosa los que quieren que se vote, el servicio obligatorio solo alcanzará á los pobres.

II.

Treinta discursos lo menos de responsabilidades, y después de tanto hablar ninguno es el responsable.

III.

Muchos que en pró de la guerra con gran entusiasmo hablan, me hacen recordar el dicho de «¡unámonos... y que vayan!»

IV.

Las cortes están abiertas y pronto las cerrarán; como no sirven de nada, para el país es igual.

V.

Quien crea que faltan planes para la guerra, es un necio; lo que hace falta son barcos, y antes que barcos, dinero.

VI.

Corren muy negras noticias, más por muy negras que sean ni se suspende una música ni se suprime una fiesta.

VII.

Padece España dos cosas que no pueden ser más tristes: una guerra que no acaba y un gobierno siempre en crisis.

J. TOLOSA HERNANDEZ.

Sección Religiosa

Mes de Junio

Consagrado al Sagrado Corazon de Jesús

El toque de alba por la mañana á las 4 y el de oraciones por la noche á las 8.

Santos para mañana

San Paulino Obispo.—Nació en Burdeos, el año de 353. Fué hijo de Poncio Paulino, prefecto del pretorio en las Galias.

Cristianos sus padres, en la religión cristiana fué educado, dedicándose con gran afición al estudio de las letras en las que bien pronto hizo rápidos progresos, siendo uno de los más notables escritores por la pureza de su estilo y la delicadeza y brillantez de sus pensamientos.

A los 25 años de edad, fué creado consul de Roma y poco después de Prefecto de la ciudad.

Habiendo conocido á San Delfin en Burdeos, este, le persuadió á que recibiese el bautismo, y desde enton-

ces, abandonó los cargos y honores que en la vida de la corte disfrutaba y comenzó una vida edificante de oración y penitencia. Ordenado de presbítero por el obispo Lampio, fué elegido obispo de Nola, á la muerte de Paulo, siendo consagrado hacia fines del año 409.

Una de las virtudes que más practicó en vida fué la caridad, vendiendo su cuantioso patrimonio, el que repartió entre los pobres.

El Rey de los vándalos, en una correría que hizo por las tierras de Campania, hizo gran número de prisioneros y por cange que el obispo propuso, á ruegos de una pobre viuda que se arrojó á sus pies para que gestionara la libertad de su hijo, fué el mismo obispo reducido á la misera condición de esclavo y transportado al Africa, donde trabajó la tierra como un simple jornalero.

Puesto al fin en libertad con otros muchos esclavos, regresó á su diócesis, donde un violento dolor de costado, lo llevó al sepulcro, el día 22 de Junio del año 431, á los 74 años de edad.

Su cuerpo fué trasladado á Roma, donde le veneran los fieles en la iglesia de San Bartolomé.

Además: San Albano mr. i. g. g. s. 303.—San Flavio Clemente consul y mr. romano 93.—San Naceas, ob. de Aguleya 458.—Santa Consorcio virgen gala 596.—San Acacio y diez mil compañeros mrs.

El oficio y misa son de San Bernabé apostol, rito doble mayor color encarnado: conmemoración de San Pablo.

Cultos

En la Catedral.—Los oficios por la mañana á las 8: después de Tercia, procesión claustral, Misa, Sexta y Nona.

Por la tarde á las 4.

Ejercicios del Corazón de Jesús

En Santa Eulalia.—Por la mañana á las 7.

En Santa Catalina.—Por la noche al toque de oraciones

En San Nicolás.—Por la mañana á las 7 después de misa.

En San Antolin.—Por la mañana á las 7 y al toque de oraciones.

En Isabelas.—Por la mañana á las 6 y media.

En el Carmen.—Al toque de oraciones con Manifiesto.

En San Pedro.—Por la mañana á las 7 con Manifiesto.

En Santo Domingo.—Por la mañana á las 7 y media.

Vela y Alumbrado

Estará mañana en Capuchinas por D. José Lopez de Sobreviñas.

Se descubre por la mañana á las 8 y se reserva por la tarde á las 6 y media.

NOTICIAS

La cosecha de Cehegín

Dicen de Cehegín:

La fresca temperatura que hasta hace tres días ha hecho pasar desapercibidos los naturales calores propios del último periodo de la presente estación, ha detenido grandemente nuestros adelantados simenteros y les ha permitido granar tal y como se deseaba: se espera, pues, que en la recolección rindan hasta satisfacer los naturales deseos de todos los agricultores.

La siega de la cebada se halla casi terminada; y la de los trigos comenzará quizás con la próxima semana.

Un asesinato

En San Vicente, pueblo inmediato á Alicante, ha sido asesinado un joven de 21 años llamado José Guíjarro Fuentes, á los pocos momentos de salir anteanoche de casa de su novia, de un disparo de escopeta.

Según vemos en los periódicos de Alicante, se ignora quien sea el autor del asesinato.

Los notarios

El total de lo recaudado por los señores Notarios que componen el colegio notarial de Albacete, con destino á la suscripción nacional, ascien- de á la suma de dos mil ochocientas diez pesetas, cincuenta céntimos, cantidad que ha sido entregada en el Banco de España.

Natalicio

Ayer dió á luz con toda felicidad un robusto y hermoso niño la esposa

de nuestro amigo el comerciante de modas de la Platería, D. Angel Tomás, al que felicitamos por tan agradable suceso de familia.

Suscripción nacional

En el juzgado de primera instancia de Caravaca se han recaudado con destino á la suscripción nacional cuatrocientas cinco pesetas cincuenta céntimos, cantidad que D. Antonio Gimenez Dios, ha girado gratuitamente para que ingresen en el Banco de España.

Periódico

Hemos recibido la visita de «El Basco», diario tradicionalista de Bilbao, con el que gustosos dejamos establecido el cambio.

Un suicidio

El día 16 del actual en la noche, estando sentado en la plaza de Tamayo, de Moratalla, se disparó un tiro en la sien derecha, el joven de 22 años don Pascual Aguilera Rueda, hijo del juez municipal de aquella villa, D. Manuel.

El desgraciado joven falleció á los pocos momentos de hacerse el disparo, teniendo lugar de decir á las personas que acudieron al oír la detonación, que no se culpase á nadie de su muerte.

Se ignoran los móviles que le hayan impulsado á tomar tan funesta resolución.

El entierro del infeliz suicida ha sido una verdadera manifestación de duelo, pues el joven D. Pascual Aguilera era muy apreciado en Moratalla.

Fallecimiento

En Cartagena ha fallecido doña Juana Manuela Lopez Martinez, que ha sido maestra de escuela en aquella ciudad durante cuarenta años, y de la que bien puede decirse que ha pasado casi toda su vida dedicada á la enseñanza.

A su afligida familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Mejorada

Se encuentra muy mejorada—según nos dicen de Moratalla—de la indisposición que ha sufrido, la anciana madre de nuestro distinguido amigo D. Juan Tamayo, que salió para aquella población hace unos días con tal motivo.

Nos alegramos de la mejoría de la enferma y celebramos su pronto restablecimiento.

Horchatería de Marcos Amorós

Todos los días hay helados de varias clases.

Se venden chufas secas y remojadas y corchos para helar.

BANCO DE ESPAÑA.—MURCIA.

Desde mañana 22 del corriente, se admitirán en negociación los cupones de la Deuda perpétua al 4 por 100 exterior de vencimiento 1.º de Julio próximo, con la bonificación que diariamente se fijará en estas oficinas.

Podrán los depositantes retirar los cupones hasta el día 25 del actual, entendiéndose, que los que no los negocien ó retiren hasta la fecha indicada, se considerarán cedidos al Banco al cambio que se fijará el día 30 y que será el máximo de los que hayan figurado en los días anteriores al 25.

Murcia 21 de Junio de 1898.—El Secretario, J. Botella.

Teatro Circo Villar

En este coliseo se puso anoche en escena, el hermoso drama de D. José Echegaray «En el seno de la muerte», obra en cuyo desempeño tantos triunfos alcanzó en esta ciudad el inolvidable Rafael Calvo.

En la interpretación de dicho drama obtuvo muchos aplausos el señor Fuentes.

Para esta noche hay anunciado un espectáculo extraordinario, á beneficio del público: por secciones y con rebaja de precios.

He aquí el orden de la función:

A las nueve: el sainete en un acto de D. Ceferino Palencia «La vicaría.»

A las diez: estreno del drama en un acto y en prosa «Los domadores», escrito por Eugenio Sellés para el gran actor italiano Novelli y estrenado en castellano por el Sr. Fuentes.

A las once: el drama en un acto de D. José Echegaray «El prólogo de un drama.»

Entrada general por sección quince céntimos.

